

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Sección editorial.**ORTOPEDIA.**

A continuación publicamos el extracto que hemos hecho de varios certificados, que tenemos a la vista, dados por los profesores de la ciencia de curar y muchas personas notables, relativos a las sorprendentes curas hechas por el profesor de Ortopedia D. Pedro Cort y Martí.

«La señorita Doña Pilar de Luna y Golmayo, de esta vecindad, que sufría hace mas de 20 años una cojera de la pierna izquierda, consistente en una anquilosis resultante de un tumor blanco en la rodilla con atrofia de dicha extremidad y retracción de los tendones flexores, necesitando de una muleta para andar, sometida al tratamiento del distinguido profesor de Ortopedia D. Pedro Cort y Martí el 27 de diciembre de 1856, ha logrado con la sola aplicación de un ingenioso aparato, sin operación alguna y sin accidente particular, fuera de algunos dolores muy naturales e inevitables en la paciente, la total extensión de dicha extremidad, que se hallaba retraída como unos tres palmos formando ángulo agudo con el muslo, y ya se encuentra hace mas de cinco meses en su posición natural, pudiendo sostener el cuerpo y servir para la progresión sin muleta, bastón ni otro apoyo.

Han sido testigos y espectadores de este tratamiento, entre otras personas, varios Profesores de Medicina y Cirugía; D. Leon Torrellas, D. Manuel de Luna, D. José Rodríguez, D. Felipe de Golmayo, D. José María Rodríguez, y D. Francisco Morales.»

«Doña Mercedes Leal, vecina de Antequera, de edad de 30 años, se hallaba hacia ya 27 con una desviación del pie izquierdo hacia atrás, hacia dentro y hacia abajo, constituyendo a la vez las deformidades que se llaman

«pie esquinado y gafino» viéndose obligada a andar sustentándose sobre la parte externa de la cara superior del pie, inclinando, como es consiguiente, todo el cuerpo sobre el mismo lado. Sometida al tratamiento de D. Pedro Cort y Martí, que se prestó a su curación sin retribución de ningún género, le fué puesto por este un ingeniosísimo aparato, cuyo bien combinado mecanismo obraba a la vez sobre todas las desviaciones, a presencia de todos los facultativos de dicha Ciudad y de otras muchas personas; pero notando que el tendon de Aquiles oponía tenaz resistencia sometió al juicio de los profesores la sección del dicho tendon como medio de obtener la rectitud del pie mas pronto y con menos dolores. Aprobada en consulta, la practicó el Sr. Cort con la prontitud y destreza de un hábil Cirujano, casi sin dolor y con pérdida solo de algunas gotas de sangre, obteniéndose en seguida por la acción del aparato el efecto que se deseaba. Diez días estuvo aplicado este sin observarse calentura, inflamación, cardenal ni desolladura, y al cabo de ellos fué reemplazado con una palanca colocada en la suela de un botillo, la cual debía completar la curación, que en efecto se logró recobrando el pie su posición y conformación naturales, andando en el dia por las calles, derecha, sin muleta ni bastón, con asombro de cuantas personas la veían.»

«Doña Socorro Uribe y Leiva, natural de Antequera, de edad de 13 años, tenía una retracción congénita del pie izquierdo y de los dedos del mismo, constituyendo las deformidades que se llaman, «pie esquinado y gafino» tan graduadas que el pie estaba casi en linea recta con la pierna, y los dedos enclavados en la planta, por lo que se veía obligada a andar apoyándose en las extremidades de los huesos Metatarsianos. El Sr. Cort tomó a su cargo la curación, y al efecto el dia 4 de Junio último practicó la sección del ten-

don de Aquiles con prontitud y destreza, aplicando en seguida un aparato, con el que consiguió en el acto que el pie formase casi un ángulo recto con la pierna. Tan sorprendente resultado hizo concebir la fundada esperanza de que la curación completa sería obra de pocos días; pero desgraciadamente al cuarto se presentó una erisipela fletenosa que hizo suspender la aplicación del aparato. Intentada la afección desaparecía emprendió el Sr. Cort la extensión de los dedos, que obtuvieron totalidad, si bien con pérdida del pequeño que se hallaba en estado rudimentario y que se desprendió espontáneamente sin dolores. Intentada otras veces la aplicación del aparato volvió a presentarse la erisipela, por lo que renunció el profesor a todo medio de fuerza y hizo construir un botillo, que con una suela de corcho y una palanca de acero permitiese andar cómodamente a la enferma e hiciera que con el peso del cuerpo y el tiempo llegue el talón al suelo para lo que solo le faltan dos traveses de dedo.»

«Doña Soledad Estremera Calvo Rubio, vecina de Priego, de 32 años de edad, hacia 28 que padecía una retracción del tendon de Aquiles, que le colocaba el pie izquierdo en posición casi enteramente vertical, en términos de que puesta de pie y cuando andaba solo tocaban al suelo las cabezas de los huesos Metatarsianos, quedando el talón levantado cinco pulgadas; además sufría en el mismo miembro una anquilosis de su rodilla, que la obligaba a estar en flexión forzada en ángulo obtuso. Decidida a ponerse en cura bajo la dirección del Sr. Cort, le fué colocado el 1. de Abril último un magnífico y sólido aparato de presión, con cuyo uso ha estirado la pierna hasta quedarse tan recta como la otra, desapareciendo la anquilosis y tocando el pie en toda su extensión al suelo; habiéndosele aplicado después para restablecer las fuerzas otro aparato de movimiento o auxiliar de

FOLLETIN.

39

LA VIRGEN DE LAS LAGRIMAS,

NOVELA ESCRITA EN FRANCES

por Mr. C. Bertoud.

Continuación.

Saltó desde la barca a la escalera y subió por esta con cautela; luego después de haber dirigido una mirada al interior de la casa y de llamar dos o tres veces a la Fortina en voz baja entró. Baltasar aguardó y se mantuvo dispuesto, pensando que el pintor iba a volver en seguida, pero transcurrieron diez minutos sin que Brauwer reapareciese. El criado prestó atento oído, esperando oír su voz y la de la Fortina, pero reinaba en la casa el silencio más profundo. Parecía imposible que hubiese en ella un ser humano.

Entonces, lo los los cuentos singulares que circulaban acerca de la Fortina se presentaron súbitamente y de tropel en la imaginación alterada de Baltasar, le acunaron mil terrores supersticiosos, y concluyó por convencerse de que él y su amo

iban a ver víctimas, inevitablemente, de algún sortilegio espantoso. Presa del vértigo del miedo, sentía vacilar su razón en el cerebro, cuando un grito agudo, lanzado en el interior de la casa, fuepiritarse de improviso.

En seguida vió a su amo salir corriendo a lo alto de la escalera, inclinarse hacia fuera con ademán aterrador y gritarle con voz ahogada y llena de espanto.

—Baltasar, Baltasar! ven, ven pronto! En un momento estuvo Baltasar al lado del pintor, bajo la impresión que le dominaba, lo que más temía, era la soledad.

—Estás muy pálido, señor, ¿qué sucede? le preguntó.

En efecto, las facciones del pintor estaban transformadas y a la claridad de la luna tomaba un aspecto cadavérico.

—¿Qué tienes? contestó, repuso Baltasar, porque Brauwer permanecía inmóvil y mudo cual si le hubiese herido un rayo.

—¡Es espantoso! dijo al fin el pintor estremeciéndose como si recordase alguna escena terrible.

—Pero ¿qué hay? ¿que ha ocurrido? repuso Baltasar.

—He llamado, dijo el pintor pasándose la mano por la frente con ademán estremiado y nadie ha contestado.

—Y despues? dijo el criado, que prefería la realidad más terrible a todos los fantasmas que cruzaban por su mente.

—Después, repuso el pintor, he entrado, he buscado por todas partes en la oscuridad y hace un momento tropezé con mis pies con un objeto. Me baje, le palpé y conocí por la ropa que era una mujer. Pero ¿quién era aquella mujer? ¿Abigail o la Fortina? He tratado de buscar su rostro, y se ha escurrido mi mano sobre una cosa líquida y tibia... Entonces ha sido cuando he lanzado un grito y me he arrojado fuera de la casa.

Hubo un momento de silencio; el pintor y su criado estaban llenos de estupor.

—¡Eh preciso a saber de una vez! dijo bruscamente Brauwer. Ven, ayúdame a transportar a esa mujer aquí, y a la claridad de la luna podremos conocerla.

Entraron y volvieron muy luego, llevando en brazos a una mujer que depositaron en medio de la meseta de la escalera, en el sitio que daba de lleno los rayos de la luna.

Entonces se inclinaron ambos para mirar y en seguida volvieron a enderezarse vivamente lanzando un grito de horror.

Lo que tenían delante no era ya más que un cadáver, con el rostro helado, con los ojos desmesuradamente abiertos, con esa palidez y esa im-

la fuerza muscular, con el que ejecuta la marcha con toda regularidad.

Publicamos los anteriores extractos para que llegando á noticia de las personas que tengan necesidad de valerse del profesor D. Pedro Cort y Martí, puedan aprovechar su permanencia en esta Ciudad, en la que vive calle de Ambrosio de Morales, esquina á la cuesta de Luján.

Sección oficial.

—La GACETA del 13 no contiene disposición alguna de interés.

Don José Genaro Gutierrez de Caviedes, Secretario de S. M. y Auditor honorario de Marina, Caballero de la Real y distinguida orden Española de Carlos III, Juez de primera instancia del distrito de la izquierda de esta Ciudad y de Hacienda de la Provincia, etc.

Hago saber, que en este mi Juzgado y ante el infrascripto Escribano se siguen autos ejecutivos instruidos por el Procurador de este número D. Rafael de Espejo á nombre del Sr. Dr. D. Rafael Coronado, y de Doña Josefa su hermana, viuda de D. José Barbadillo, de esta vecindad, contra los Señores D. Francisco de Paula Pareja y Rojas, y Doña María de los Dolores Aguayo, Condes de la Camorra, por cobranza de trece mil doscientos reales vellón que adeudaban á dicho defunto, con mas las costas causadas y que se devenguen hasta su íntegro y efectivo pago; y habiéndose sentenciado de remate, y practicado otras varias diligencias, hémmando por mi auto de este dia sacar á la subasta por el término de veinte, para su venta unas casas sitas en la Plazuela del Santísimo en las Callas de Alcántara, marcadas con el número treinta, que han sido justificadas en la cantidad de cuarenta y dos mil setecientos treinta reales, y otras casas números veinte y siete y veinte y ocho ya unidas sitas en la calle del Obispo blanco por la cantidad de nueve mil setecientos ochenta reales, para cuyo acto he señalado el dia catorce de Enero próximo de once á doce de la mañana en esta audiencia.

Dado en la ciudad de Córdoba á 12 de Diciembre de 1857.—José Genaro Gutierrez de Caviedes.—Por mandado de S. S., José María Chaparro.

pasibilidad de la inverte, que aterrana á las almas de mas tempe.

Tenia un puñal clavado en el corazón y corría por su ropa una sangre tibia que atestiguaba que la vida acababa de abandonar á aquel cuerpo hacía apenas algunos instantes.

Poco después se alejaba la barca, llevando á su bordo á Brauwer y á Baltasar palidos y mudos de terror.

El cadáver había quedado tendido sobre las lozas de la gradería.

CAPITULO XVIII.

Los dos rivales.

Ariela servía de modelo al Bronzino en el estudio de Alberto de Iliss, porque el gran artista había ido á instalarse en casa de su amigo.

Era la tercera vez, y el rostro de la Virgen se hallaba casi completamente terminado.

Ariela, dijo Sebastiano, después de una meditación prolongada, durante la cual parecía hallarse absorto en el examen de su obra, el género de vida que llevais en Gante desde vuestra infancia, estoy persuadido de que os da la facilidad de couocer á casi todos vuestros compatriotas, es decir, á todos los que llaman la atención por cualquier estilo.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—El suceso mas notable que nos ha traído el correo de provincias, suceso que como estrafano en la época que alcanzamos, no dejará de llamar la atención de nuestros lectores, es que las operarias de la fábrica de tabacos de la Coruña, cuyo número se aproxima á 3,000 se amotinaron el dia 7 del actual. El gobernador de aquella provincia, señor Michelena, y el juez de primera instancia, Sr. Salomon, se presentaron instantáneamente en el lugar del desorden, y lograron sofocar el motín con la ayuda de la fuerza pública. Parece que son muchos los destrozos causados en la fábrica. Sillas, mesas, todo fué hecho pedazos, y la piedra y cigarrillos de papel arrojados por las ventanas. Diez y seis de las cabezas del motín fueron presas inmediatamente y el resto se puso en fuga, en medio de los mas desafogados gritos. Parece que tomaron las alborotadoras por pretexto de sus desórdenes el cambio de labores introducido por orden del gobierno.

—Dicen los periódicos del 13.

Ya han salido de Madrid los destacamentos de tropas que han de escalarse en el camino que sigue el Sr. Duque de Montpensier en su viaje al monasterio de Yuste, última morada de nuestro invicto emperador Carlos V. Es de presumir que el Sr. Duque de Montpensier trate de hacer en Yuste lo mismo que ha hecho en el monasterio de la Rábida, refugio del gran Colón. Ambos monasterios pertenecieron á la orden de S. Gerónimo.

—Dos guardias civiles han sostenido últimamente cerca de Alcora una heroica lucha con unos ladrones que acababan de robar 25,000 rs. á un tratante de la huerta de Gandia. Los ladrones y el dinero fueron entregados inmediatamente á la autoridad por los beneméritos guardias.

—Según afirma el *Avisador* de Zaragoza, una señora había dado á luz el dia 8 cuatro niñas, de las cuales vivian dos, habiendo nacido muertas las otras gemelas.

—En Palma, capital de Mallorca y principal ciudad de las Baleares, se hacia sentir la necesidad de un establecimiento especial cuyas operaciones se estendiesen á facilitar los negocios de aquella comarca con toda la península y muy particularmente con el principado catalán. Convencidos del importante servicio que ha de reportar á las islas un centro de ac-

—En efecto. Sr. Bronzino, contestó la joven, hay pocas personas notables á quienes yo no conozco.

—Entonces acaso podrás serme útil, á mi que á nadie conozco en esta ciudad.

—Me alegraría en extremo.

Tan lugarez como haya concluido este cuadro, para el cual he tenido la fortuna de hallar en vos tan perfecto modelo, quiero hacer un retrato, una cabeza de mujer. Pero para ello necesitaría un tipo que brillase por cualidades diametralmente opuestas a las vuestras; una mezcla de gravedad y de melancolia, de reflexión y de ardor, de pasión y de amargura, sentimientos que parecen imposibles de conciliar y que hallé reunidos un dia en una joven de admirable belleza. Es imposible imaginar tipo mas puro, mas noble y mas desdenoso á la vez; bajo el hermoso traje blanco con que iba ataviada, parecía un arcángel colocando atrevido el pie sobre la cabeza de un demonio repugnante del abismo.

Sebastiano había pronunciado este elogio con una exaltación que pareció producir dolorosa impresión en Ariela.

—Esa joven replicó, ¿será acaso la misma cuya fisionomía he visto reproducida cinco ó seis veces por vuestro lápiz?

—En dónde habeis visto eso, Ariela le pre-

ción con el cual puedan entenderse cuantas personas necesiten gestionar sobre cualquier negocio, los Sres. Salvá y compañía han establecido en la dicha capital de Palma una agencia general que, segun parece, llena por completo el objeto á que está destinada.

—Las noticias oficiales, presentan la salud pública en España en el estado mas satisfactorio. Las fiebres tifoideas, que se habían desarrollado en algunas provincias, van desapareciendo rápidamente, y disminuyendo la viruela que ha estado haciendo mas de una víctima, especialmente en los cuerpos del ejército.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* publica los partes telegráficos siguientes.

Paris 12 de diciembre de 1857.—Londres.—La proposición del canciller del *Echequer* concerniente al banco de Inglaterra, ha sido combatida por los señores D'Israei y Gladstone. Esta proposición ha sido, sin embargo, aprobada por 295 votos contra 117.

Otro. Bruselas 11 de diciembre.—Es ya conocido el resultado de las elecciones, á excepción de una sola. De los elegidos 68 son ministeriales y 39 de la oposición. El orden público continua inalterable en todo el reino.

Otro. Paris 12.—La reina Cristina sale para Roma con su familia esta noche. El emperador y el príncipe Gerónimo la han felicitado en Malmaison, al despedirse, por el nacimiento del príncipe de Asturias. Los últimos artículos del *Courrier de Paris*, que tanto han llamado la atención, se atribuyen á Emilio Girardin. La situación del Banco es satisfactoria. Se cree que Peirat, cuyo artículo produjo la suspensión de la *Presse*, será candidato de Paris. Dicen que no piensa el gobierno en el reemplazo de Carnot Gonchaux, ni de Cavaignac. El *Pays* cree probable la guerra entre el Brasil y Paraguay.

Otro. Hamburgo 10.—El Senado se ha reunido. Ha pasado el peligro, y se cree que todo volverá pronto á su estado normal. El banco de Viena presta diez millones.

Otro. Londres 11.—Palmerston ha declarado en la cámara de Inglaterra que no puede sujetarse á Rusia por haber cerrado los puertos del mar Negro. Se vuelve á presentar un bill sobre el reglamento de los judíos.

Londres 12.—La Cámara de los Comunes, después de una larga discusión, ha concedido el bill de indemnidad al gobierno por

guntó el artista algo turbado.

Ariela cogió una cartera de dibujo colocada en el suelo, la abrió, sacó tres ó cuatro bosquejos, y presentándolos á Sebastiano, le dijo:

—¿Es ésta?

Era la cabeza de Abigail, reproducida de diferentes modos.

—Habéis adivinado, Ariela, contestó el pintor: pues bien, ¿cómo no ves a esa joven?

—La conozco mucho, señor, y hace algunos años, cuando ambos éramos niñas, jugábamos muchas veces juntas; pero después... ¡poor Abigail! continuaba queriéndome su mirada, me lo decía cuantas veces nos encontrábamos, mas ya no me hablaba. Era culpa mia, añadió la joven con su voz profundamente melancólica; pues y no podía hablarme.

—¿Decís que se llama Abigail?

—Sí señor.

—Y sabeis donde vive?

—Perfectamente, porque tiene la misma casa desde que reside en Gante con la Fortina.

—¿De modo que podriais ir á hablarla de mi parte si yo os lo suplicase?

—Tendria el valor suficiente para hacerlo por complacer al señor, y necesitaría mucho, porque si conservo su carino, hace ya largo tiempo he perdido su estimación.

Se continuará.

la emisión extraordinaria de billetes de Banco.

—Los debates de las Cámaras inglesas no parecen responder á lo que acerca de su interés se había anunciado. La sesión del dia 7 en la Cámara de los Comunes se redujo á algunas explicaciones dadas por lord Palmerston sobre los dos maquinistas ingleses comprometidos en el asunto del vapor *Cagliari*, contestando á una interpelación de Mr. Milnes. De estas explicaciones se deduce que el primer ministro de la Gran Bretaña, olvidando sus antecedentes y prescindiendo de aquel famoso sistema de consejos envueltos en amenazas, encuentra que el rey Fernando de Nápoles está en su derecho mandando que siga su curso el proceso consabido, y haciendo tratar á los dos maquinistas como mejor le convenga. Esta conducta indica bien á las claras que el ánimo del noble lord se halla muy preocupado de cosas importantes, y que sus acostumbradas declamaciones contra el depotismo del monarca napolitano, sobre ser tan infructuosas como han sido en otras circunstancias, ni siquiera lograran meter el mismo ruido que entonces. De todos modos, nos congratulamos sobremanera al ver la cordura y formalidad con que se ha expresado lord Palmerston por primera vez, si nuestra memoria no nos es infiel, tratándose del reino de las Dos Sicilias. Por lo que respecta á la alta Cámara, tampoco tenemos que consignar incidentes de importancia. Lord Derby, haciendo eco de la impopularidad casi general de que es objeto el gobernador de la India, atacó á este funcionario al hablar de los sucesos de aquellas regiones; pero lord Granville, miembro del gabinete, salió en su defensa, y después de algunas contestaciones entre ambos oradores, el debate tuvo el fin que todos los de esa especie suelen tener en el Parlamento.

—Puesto que hemos hablado de la India añadiremos que el gobierno inglés ha presentado en ambas cámaras un proyecto de ley para conceder al general Havelock una pena

mados todos los miembros del Muy-Ko, ó gabinete imperial, lo que sucede únicamente en casos graves.

El emperador, después de haberles permitido que lo contemplasen, les hizo saber, por medio del Li-fan-quin ó ministro de la presencia imperial, que estaba muy satisfecho de la conducta de su virey de Canton. Que este gran dignatario, con sus hábiles disposiciones había arrojado á una parte de los bárbaros ingleses que se habían establecido en el litoral del imperio y que se habían dado órdenes severas á quien correspondía para que á los restantes se les esterminase y se les eche al mar.

Terminada esta comunicación del Li-fan-quin, que es el solo á quien se le permite recoger las palabras imperiales para trasmitirlas á los demás, se dieron severas instrucciones á todos los mandarines de las provincias desde cuyo momento la hostilidad de la corte ha sido manifiesta.

Como se vé, si el celeste soberano no se halla en el caso de saber la verdad de lo que pasa en su imperio, en cambio tiene el privilegio de juzgar y disponer ni mas ni menos que lo hacia, según cuenta Homero, el padre de los dioses en el Olimpo.

—Según las últimas correspondencias recibidas de Constantinopla, el embajador de Rusia en la capital del imperio otomano había hecho una visita al gran vizir Reschil-Baja y el representante de Francia, Mr. de Touvenel continuaba apartado de toda relación personal con el primer ministro turco. Sin embargo, asegurábese que se habían dado pasos para terminar semejante situación entre personajes de tanta importancia y se abrigaban esperanzas de obtener tan buen resultado.

—Las dificultades que se habían suscitado con motivo de las disposiciones adoptadas por Rusia para la clausura de los puertos del mar Negro, se han desvanecido ya con plena satisfacción de todas las partes, si se exceptúa á Inglaterra, cuyo embajador en Constantinopla sentirá en el alma no poder explotar el incidente en provecho de la influencia de la Gran Bretaña. A propósito de lord Strafor añadiremos que lejos de confirmarse su venida á Londres se asegura que las negociaciones empeñadas por Mr. de Touvenel acerca de la perforación del istmo de Suez, obligan al célebre diplomático á permanecer en la capital del imperio otomano.

—La opinión pública de Francia parece únicamente atenta a los asuntos interiores del imperio. La suspensión del periódico *La Presse* de que hemos dado conocimiento a nuestros lectores y el cambio que se advierte en varios órganos de la oposición, así como los esfuerzos energicos que todo el mundo hace para asegurar el trabajo á las clases menesterosas, son los objetos preferentes que preocupan los ánimos.

—Anunciase que el enlace de la princesa real de Inglaterra con el príncipe de Prusia se celebrará el 25 de enero próximo. La ceremonia ha de realizarse en el palacio de San James, donde se hizo la de S. M. la reina Victoria, madre de la augusta desposada.

—El príncipe Gortschakoff ha dirigido una nota á Mr. de Bouteille, ministro de Rusia en Constantinopla, en contestación á la última circular de la Sublime Puerta relativa á los principados danubianos. Escuámosaclar cual es el objeto del documento, siendo hoy una cosa fuera de toda duda la actitud del gabinete de San Petersburgo en la cuestión. Sin embargo, indicaremos que el ministro de Negocios extranjeros del emperador Alejandro, declaró en él que Rusia

no quiere prescindir de la estricta observancia de lo consignado en el tratado de París que por su parte ampliará franco y lealmente.

—Según el *Moniteur Universal* del vecino imperio, el 5 del corriente se firmó en el capital de Turquía, el acta final que determina la frontera turco-rusa en Asia, por todos los miembros de la comisión europea encargada de llevar á cabo este asunto.

—Dice la *España* del 13.

Por el acta de acusación del tribunal criminal de Genova que entiende en el complot del 29 de junio último, aparece en su horrible desnudez la propaganda revolucionaria de Londres, cuyo principal corifeo es Mazzini, y se patentizan hasta la evidencia los abominables medios que emplea la demagogia con sin igual descaro para mantener la agitación en la península italiana, y para luchar en su impotente rabia con los gobiernos conservadores de Europa. Lo único que no aparece, y lo que debería saberse, es de donde proceden esas sumas considerables que los corifeos de la revolución disipan para mantener viva la fiebre de la agitación en sus adeptos. Los documentos del proceso de Génova hasta ahora publicados, no revelan nada sobre este punto; pero hay motivos para creer que confidencias de Londres han informado al gobierno francés acerca de los medios de acción con que cuenta el club central de la metrópoli, y lo que es mas todavía, el origen, la índole y la naturaleza de estos medios.

—El 12 se recibieron noticias de Méjico que alcanzan al 7 de Noviembre. Lo único que en ellas hallamos de notable es la prisión del general Cortés en Vera-Cruz, el mismo que vino últimamente á Madrid comisionado por el general Santa Ana.

Gacetilla.

—NUEVO ESTABLECIMIENTO.—El Excelentísimo Señor Presidente del Consejo de Ministros Don Francisco Armero y Peñaranda, Colegial que ha sido del de la Asunción de esta Capital, escribe al Sr. Director del mismo con fecha 10 del presente, que S. M. ha concedido al Establecimiento la erección inmediata de la Escuela de Agricultura, tan deseada por la generalidad de la Provincia.

—TEATRO.—Mañana se ejecutará el grandioso drama titulado *D. Juan Tenorio*. Parece que se presentará con todo el aparato que requiere.

—TRABUCO.—Las autoridades de esta provincia interesan la captura de Manuel Heredia y Acosta, conocido por *Trabuco*.

—SOLEMNIDAD.—El Domingo último 13 del corriente celebró el Real Colegio de la Asunción con una lucida fiesta religiosa el misterio de la inmaculada Concepción de Ntra. Señora, predicando el Sr. D. Rafael Sanchez y Benítez, Catedrático Sustituto de Latitudad. La fiesta terminó con el juramento de las plazas del nuevo uniforme, que prestaron solemnemente cincuenta alumnos, á los cuales el Sr. Director del Establecimiento, Dr. D. Juan Antonio de La Corte, colocó sobre el pecho aquella insignia, que ha reemplazado á la antigua beca de esta casa Colegiada.

—ALMOTACEN.—El 25 del actual se subastan en Fuente Obejuna los derechos del almotacen de aquella Villa.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido abandonado el escorial plomizo titulado *El Cuco*, sito en el arroyo de Pajarejo, término de Montoro.

Hoy. S. Eusebio, obispo y confesor.

Floreció San Eusebio en el siglo IV, siendo natural de Cesarea. Su santidad y ciega le condujeron a la silla episcopal de Vercelli; siendo celoso defensor de la fe ortodoxa tuvo mucho que sufrir de los arrianos. Lleno de merecimientos y de triunfos murió en el año 370.

— Hoy rezá la iglesia del mismo Santo, con rito semidoble y color encarnado.

— JUBILEO CIRCULAR.— Hoy en el Sagrario de la Sta. Iglesia.

— Los asociados a la Corte de María visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 12 de Diciembre: 3 por 100 consolidado a 39 20 y el diferido a 38 30.

— COHORZA.— Precios de los granos el dia 14 Trigo de 49 41 a 51. Cebada de 22 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 45; id. en los molinos a 34. Jabón blando a 50 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

— SEVILLA.— Trigo en la Alhondiga de 42 a 50. Cebada de 29 a 30. Aceite en la Cebada a 36, para consumo a 44.

— MÁLAGA.— Trigo de 45 a 68; Cebada de 50 36. Maíz de 40 a 51. Garbanzos de 76 a 113. Habas de 48 a 60. Yeros a 30. Alpiste de 400 a 412. Aceite a 34.

— GRANADA.— Trigo de 51 a 62 rs.; Cebada de 29 a 52. Habas de 46 a 50. Aceite a 30.

— CORRÓS.— Madrid y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

Cádiz y la suya ó sea Puerto. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA.— Granada y su carrera Antequera, Benalméjij, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Monjilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanáñez, Rambla y Montemayor. — Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.— Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana.

Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobregueta y la suya, y la de Ojeiro Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

— ARRENDAMIENTO. Se arrienda para desde primero de Enero de 1839 el cortijo del Valle alto de Pedro Gid, término de la ciudad de Montoro, situado en la vega de Pajares, comuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que estarán de manifiesto en la secretaría de la Sra. Condesa viuda de H. Machuelos. Se entregarán a la casa de Correos de Córdoba.

— ARRENDAMIENTO. Para desde 1.º de Enero de 1839 se arriendan los cortijos nombrados Cuarto de los Alamos, Cuarto del Río, Cuarto Nuevo y Cuarto Carrilejo, situados en la Campiña y término de esta Ciudad y el de la Mancha en el de la Rioja, de la propiedad del Exmo. Sr. Marqués de Malpica, bajo las condiciones que se hallarán de manifiesto en casa del Sr. D. Rafael Chavarro y Llorente, apoderado de dicha señora en Córdoba calle de los Letrados núm. 49.

También se arriendan para desde S. Juan de 1838 las casas núms. 13 y 16 de la calle del Conde de Gondomar.

Los personas que quieran interesarse en el arrendamiento de dicho cortijos y casas, harán sus proposiciones hasta el 15 de Enero proximo.

— ARRENDAMIENTO. Para desde S. Juan de 1838 se arrienda la Posada de Ballans y el portal acceso que hace esquina. La persona a quien acogerse podrá avisarse con D. Rafael Martínez Hidalgo, encargado al efecto.



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehau sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1º De su composición. No contienen absolutamente más que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el más mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial a la salud.

2º De la manera de usarles. No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario con buenas comidas, y operan tanto mejor cuanto más fortificantes son las bebidas ó alimentos que se toman al mismo tiempo.

— Esta inmensa ventaja permite a los enfermos medicinarse hasta su cura radical sin que les detenga la desazón ni la fatiga que causan siempre los demás purgantes.

3º De sus propiedades. Tieniendo la escasa necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los males humores (bilis, flemas, etc.) que engendran una malestar. — Por este medio curan la mitad de enfermedades largas ó crónicas como herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarrus, gastritis, resfriamiento, obstrucciones del hígado y otras, tumores, ulcera, etc., etc.

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 y de 24. En París, en casa del Sr. DEHAU, químico farmacéutico de las facultades de París, y en toda España, en casa de los propios farmacéuticos quienes tienen aprovisionamiento Madrid, en la plaza de las Sras. SIMÓN, COLLANTES, CALDERÓN, CEZARÓN, SAAVE-

RA. Se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran surtido de este medicamento, acompañando a cada caja un medidor estenso para su uso.

— PERDIDA. Una galga negra al-

go cosa, careta, el hielo blanco y un poco cano: en la calle Puerta del Rosario núm. 2 se da

rá una gratificación al que la presente: se per-

dito en dirección de la Puerta Nueva, en la

mañana del 14.

— TURRON. En las confiterías de D. José Castillo, calle de la Librería y Almazas, hay un gran surtido de turrones de todas clases, valencianos, y hechos en sus talleres; cuyas clases son las siguientes: Turrones Valen-

cianos, Jijona, Yema, Límon y Leche; Tur-

rones Cordobeses de Frutas, Fresa, Rosa, Le-

che, Avellana, Clavo, Café, Almíbar, Yema,

Mazapan y otros. Los precios de los Valencia-

nos son 8 rs. libra en barra y 6 en caja y los

Cordobeses a 6 rs. libra en barra; peladillas

Valencianas 8 rs. libra, y Cordobeses 6; tam-

bien hay turrones más ordinarios de Miel co-

mún, de Ajonjoli, Piñón y Almendra, y Jaleas,

de varias clases la docena de cajas 18 rs. 4—1

— VENTA. En la oficina de farmacia de D. Diego de Raya se han recibido proce-

dentes de París una porción de botellas del ver-

dadero Rob. Boyvian la Fétur que se espe-

derán por cuenta de la casa remitente.

La reputación de este medicamento como de trátrico de la sangre, es antigua, justísima y europea, sus efectos son bien conocidos del público y de los profesores de medicina, anuncia-

dose para conocimiento de los unos y de los otros;

advirtiendo que para usarlo se entregará a cada botella dos métodos, uno en francés y otro

en castellano.

Al mismo tiempo se han recibido en dicha

oficina, de la exposición extranjera de Madrid,

los tópicos Indicos para la curación de las heri-

ñas, cuyas prodigiosos efectos han publicado

los periódicos de la corte.

— MATANZA. En la calle del huer-

to de S. Agustín núm. 33 se venden cerdos

y despojos a los precios siguientes: Cerdos a 6

1/4 rs. libra libre de matanza. Manteca a 84

rs. @. Lomo a 60 id. Pajarillas a 48 id.

Huesos y menudos a 29 rs. id.

— NEGOCIACION. D. José San-

chez Guerra, escribano de los del número de

esta capital, que tiene su despacho en la calle de

Fernando Cobos (artes Geniza) núm. 44, tiene

encargo de colocar ó negociar una respetable can-

tidad de granos y dinero bajo ciertas condi-

ciones y segundades, a precios convencionales.

La persona a quien pueda acomodar podrá avisa-

rse con expresaje señor a cualquiera hora de

las oficinas y se le darán las bases y notibas

conducientes.

— POZO DE NIEVE. Se arrienda el pozo de nieve situado en la Dehesa de Campo bajo: pueden llegar carros hasta la boca del pozo. Dañan razón en la calle del Tesoro núm. 7 6 en la redacción de este periódico.

— DESPOJOS. Desde el Jueves 17 del corriente se venden en la plazuela de Capuchinas núm. 2 a los precios siguientes.

Mantequilla 85 rs. @: lomo a 56 id.; pajarrillas a 44 id.; cabezas y espaldas a 30 id.; jamones a 58 id.; menudos a 28 rs. 4—2

— TURRON. Ha llegado á esta ciudad el valenciano Picó con un gran surtido de turron, peladillas, y azúres. Hay turron de azúcar fino, otro id. mas ordinario, turron de yema y de nieve; el sueter lo vende en la posada de la Palla, y el otro lo saca á la plaza. Tomándolo en la posada no podrá el consumidor caer en engaño, como sucedería comprando á otro que no fuera Picó.

— FRUTALES. En la huerta del Alcázar se venden 400 naranjos, plátanos, nisperos, perales y otras diferentes plantas. El cajón de la misma huerta costas encargado en venta, si el comprador ad se emp nos 4—2

— TURRON. Ha llegado á esta ciudad un buen surtido de turron de Grjona, de yema, de nieve y duro de Alicante, y peladillas valencianas. Se vende en la posada de S. Antonio plaza de la Corredera.

— NUEVO SURTIDO. En el salón de modas frente de la cuesta de Lujan, se acaba de recibir un gran surtido de la azucarillos, de terciopelo escocés, de distintos dibujos y colores, última novedad en París. 4—2

— PERDIDA. En la tarde del dia 9 se ha perdido un perro pachón, de color canela, con cabos blancos. Si la persona que lo hubiere encontrado desea entregártalo, puede hacerlo en la calle Marmol de Bañuelos núm. 13, donde se le gratificará.

— 4—2

— TURRON. Ha llegado á esta ciudad un buen surtido de turron de Grjona,

de yema, de nieve y duro de Alicante, y pe-

ladillas valencianas. Se vende en la posada de S.

Antonio plaza de la Corredera.

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

— 4—2

<p